



Lacabana, Pablo

Prólogo



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Argentina. Atribución - No Comercial - Sin Obra Derivada 2.5 https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/2.5/ar/

Documento descargado de RIDAA-UNQ Repositorio Institucional Digital de Acceso Abierto de la Universidad Nacional de Quilmes de la Universidad Nacional de Quilmes

Cita recomendada:

Lacabana, P. (2024). Prólogo. Revista Intercambios, 9(2), 8. Disponible en RIDAA-UNQ Repositorio Institucional Digital de Acceso Abierto de la Universidad Nacional de Quilmes http://ridaa.ung.edu.ar/handle/20.500.11807/5267

Puede encontrar éste y otros documentos en: https://ridaa.unq.edu.ar



PRÓLOGO



Pablo Lacabana

Es licenciado en Biología y magíster en Ciencias Ambientales. Se ha especializado en Planificación Ambiental y Social con Sistemas de Información Geográfica como herramienta principal. Ha sido profesor de la Maestría en Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Universidad Nacional de Quilmes (UNQ). Es director de dicha maestría. También es profesor de grado en el Departamento de Economía y Administración y en el de Ciencia y Tecnología de la UNQ. En sus últimas investigaciones enfatiza los estudios de territorios vulnerables y cambio climático.

En el año 2022, nos reunimos presencial y virtualmente en el marco del congreso "Universidad, Ambiente y Territorio" para celebrar una década de trabajo, compromiso y reflexión en torno a los grandes desafíos ambientales y sociales que enfrentamos en un mundo cada vez más polarizado. Este evento, impulsado por la conmemoración de los 10 años de la Maestría en Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Universidad Nacional de Quilmes y los 10 años del Programa Institucional Interdisciplinario de Intervención Socio Ambiental (PIldiSA), fue mucho más que un punto de encuentro académico. Fue una oportunidad para repensar el rol de la universidad como agente de cambio frente a la crisis ambiental que se agrava día a día.

Durante el congreso, se generaron espacios de diálogo interdisciplinario, enmarcados en las áreas de Educación Ambiental, Recursos Naturales, Territorios Vulnerables y Economía Circular. Se compartieron experiencias y conocimientos que abrieron nuevas rutas para la solución de problemas de carácter socioambiental. Los debates, las ponencias y los talleres fueron ámbitos para la reflexión del territorio como un espacio dinámico, construido por las relaciones entre las comunidades, sus prácticas y el ambiente que las rodea. Estas contribuciones dejaron aportes valiosos, recordándonos que la sostenibilidad no es solo un concepto académico, sino una práctica urgente que debe guiar nuestras acciones cotidianas y colectivas.

Esta revista reúne algunas de las publicaciones más destacadas del congreso que reflejan la diversidad de enfoques y perspectivas. Los trabajos aquí incluidos son testimonio de la dedicación de académicos, estudiantes, profesionales y actores comunitarios que elaboraron una contribución importante para avanzar en la proyección de territorios más sostenibles y justos.

Esperamos que las reflexiones aquí expuestas sirvan como punto de partida para continuar este diálogo, consoliden el vínculo entre la academia, el ambiente y el territorio, y generen transformaciones que contribuyan al bienestar general de las comunidades humanas.

Pablo Lacabana

